

No.29

2006年  
(平成18年)

# 同窓会だより

— 発行 —  
旭川 荘厚生専門学院  
同 窓 会

— 発行者 —  
同窓会会長 中尾 絹江

発行年月日 平成18年9月1日  
岡山市祇園地先  
TEL (086) 275-0145  
FAX (086) 275-3283

同窓会会員の皆様方におかれましては  
お元気でご活躍のことと拝察いたして  
おります。学院の教育推進につきま  
しては、力強いお力添えをいただいで  
おりますことに、心より感謝いたして  
おります。

さて、今年度は三二〇名(定員四一  
〇名)の新入生を迎え、全学生七六〇  
名でスタートし、それぞれの目標に向かっ  
て頑張っております。昨年度までと違い、  
看護科以外は少しずつではあります  
が定員を割っております。理由は国内の  
景気回復と団塊の世代の退職が近いため、  
若者の求人が急激に増加したことによ  
るようです。しかし、歴史ある社会福



## お元気ですか

学院長 藤田 哲輔

社法人旭川荘であり、その中の学院で  
すので、県内の他校に比べるとまだま  
だいいようですが、これから数年間は  
苦しい状態が続くだろうと思えます。  
学院の教員全体に呼びかけて岡山県内  
をはじめ、中国、四国、九州、関西等  
の高等学校等に学校案内を送付し、説  
明等に出かけております。同窓生の皆  
様方のお子様、お知り合いの方々に看護  
保育、介護、医療事務、カウンセリン  
グ等に興味をお持ちの方がおられまし  
たら、是非、ご紹介いただきたいたいの  
です。ご一報くだされば学校案内をお  
送りするなり、お伺いして説明させて  
いただきます。



## 新しい風を

同窓会会長 中尾 絹江

同窓生の皆様いかがお過ごしでしょうか。  
私達の身の回りでは様々な出来事、  
事件が常に存在しており、いつ我が身  
に降りかかってくるやもしれない不幸  
が溢れているように思われます。  
そんな中で、幼い子どもが犠牲となっ  
た事件、事故には憤りを感ずるもので  
す。また少子高齢化の今、お年寄りや障害  
をもった方が社会の片隅で息を潜めて  
暮らしていらつしやる姿を目の当たり  
にした時、末の自分や両親と重なって

寂しくなります。一方自然災害は忘れ  
た頃にやってくると言います。  
こんな不安をだれが払拭してくれる  
と言うのでしょうか。こう思うのは私  
だけででしょうか。  
今年度は二年に一回の総会の年です。  
どんな人が、どのように運営している  
のか観察に、また意見を言いにいらつしや  
いませんか。そして同窓会に新しい風  
を送って下さい。お待ちしております。

## 関西支部だより

### 変 化



関西支部長  
吉川千代子

同窓生の皆様におかれましては、お  
元気で日々ご活躍の事とお慶び申し上  
げます。  
今年の梅雨は例年になく長く、又豪  
雨もいたる所で起こり被害を受けられ  
た方もおいでになったのではと思うと  
心痛みます。梅雨明けは早業続きといっ  
た

昨年度の会報でもご紹介させていた  
だきました。今年度は旭川荘創立五十  
周年記念の記念式典が行われます。来  
る十一月十日には旭川荘内を中心とし  
て、在関係の人を対象とした式典で、  
学院のリズム棟で行われます。今年度  
はこの式典の他に、環境福祉セミナー(六  
月四日)利用者、職員の写真展(九月  
二十日)二十五日天満屋地下ギャラリー)  
浦上玉堂展(九月二十九日)十月二十  
九日岡山県立美術館)等が行われてお  
ります。いよいよ来年度は創立五十年  
を迎え、旭川荘外の方々をお招きして  
の式典となっております。  
皆様方の母校である学院は旭川荘と  
もども二十一世紀の医療・福祉への貢  
献をすこしでもより良いものにするべ  
く努力いたします。  
今後とも、学院の教育推進にご指導  
ご支援をお願いいたし、同窓生の皆様  
方のご発展を祈念いたしましてご挨拶  
とさせていただきます。

## 広島支部だより

### 広島支部 総会を開催して

中尾 絹江

た地球全域での異常も続いていますね。  
ところで、昨今の医療情勢の変化は  
めまぐるしく戸惑いを感じる方もお  
いになるのではないのでしょうか。学院  
で得た知識や技術、又自ら学習の機会  
をもって得た内容が十分に現場で生か  
されていきますでしょうか。  
医療現場で働く者にとっても適切な  
業務が安全に行える事。医療を受ける  
側においても安全で安心して治療・介  
護が受けられる事が一番だと思います。  
しかし日常においても安全確保がなさ  
れず利益優先になり人的事故が色々  
明るみに出て問題になっていきます。  
医療現場においては、利益優先でな  
い事を切に望むところです。  
人の手の温もりが伝わる看護を今後  
も続ける事のできる医療であってほ  
しいものです。

昨年十月十六日、広島ガーデンホテ  
ルに於いて開催しましたが、支部長を  
はじめ、役員の方にも関わらず、参  
加者が役員三名と関西支部、岡山支部  
役員六名という結果、役員会というこ  
とになりました。  
会員同士のつながりが乏しく、可能  
な限りお電話をさせて頂いたのですが、  
なかなか同窓会をご理解して頂けない  
のが現状です。  
しかし支部会を無くしたくない、そ  
う再確認し支部総会開催を五年に一度  
と改正しました。皆様の御支援をお願  
いします。

第1看護科 医療福祉セミナー



毎年、第1看護科一年生を対象に行われる医療福祉セミナー。学院を卒業後、各施設で活躍している卒業生のかたにもお話を依頼しています。今年も第1看護科二十期卒業の原田美雪さんをお迎えして開催しました。

原田さんは卒業後、倉敷中央病院に就職。キラキラしながら毎日生活を過ごしておられる原田さんからメッセージをいただきました。

七月二十八日、医療福祉セミナーで旭川荘を訪問させていただきました。初めは緊張しましたが、自分自身の看護を振り返るよい機会となりました。看護師七年目を迎え、患者様とのかわりをおして感じること、学んだこと、決して素晴らしいことばかりではないけれど看護を続けて行きたいと思う力を患者様からいただいています。学生の皆さんも、今を大切に、しっかりと勉強して素敵な看護師になってください。一緒に仕事ができる日を楽しみにしています。

目標となる先輩の話を聞いて、夢を一つ近づけた一日となりました。

旭川キャンパスより



来年三月に卒業を控えた二年生は、就職への期待に胸を膨らませています。

今年も川崎医科大学附属病院看護副主任の他垣法子さん(第2看護科二十二期卒業)をお迎えし、卒後のお話を伺いました。プリセプターも経験した他垣さんから次のようなメッセージをいただきました。

「先日、卒後ガイダンスに伺った。第二看護科の皆さんや、先生方と過ごす機会をいただきました。学院を卒業して十数年経ちますが、日々業務に迫られる中で忘れていた、学生の頃に思い描いていた看護師像や就職時の思い、日々の看護を振り返ることができました。仕事をとおして多くの患者様と関わる中で思うことは、常にそばにいる存在である看護師が、患者様の出すわずかなサインに気付くことが大切だということです。気づきこそが看護の基本であり、そこから看護は展開されると思います。これから就職を控えている学生の皆さんは、不安を抱えている人も多いと思いますが、患者様の变化に気付きたいという気持ちがあれば大丈夫だと思います。共に働ける日を楽しみにしています。」

お忙しい中、貴重なお話をありがとうございました。

第2看護科 卒後ガイダンス



「元氣いっぱい！笑顔いっぱい」の児童福祉科です。今年も学生と教員がワイワイ・ガヤガヤ、賑やかにしています。

二年生は先日、保育所実習を終えホッと一息ついているところで、この時期は自分の進路についても迷いが出る時期です。そこで、保育所施設で働いている先輩を招いて「就職ガイダンス」を実施しました。二年生は普段から思っている疑問や不安を直接先輩にぶつけていましたが、それにキチンと対応する先輩の頼もしい姿に心強く感じました。

元氣と笑顔  
児童福祉科



体育大会で盛り上がる2年生



上海研修生とのレク体験

「元氣いっぱい！笑顔いっぱい」の児童福祉科です。今年も学生と教員がワイワイ・ガヤガヤ、賑やかにしています。

二年生は先日、保育所実習を終えホッと一息ついているところで、この時期は自分の進路についても迷いが出る時期です。そこで、保育所施設で働いている先輩を招いて「就職ガイダンス」を実施しました。二年生は普段から思っている疑問や不安を直接先輩にぶつけていましたが、それにキチンと対応する先輩の頼もしい姿に心強く感じました。

一年生も前期の授業を終え、すこしずつ保育士らしい(?)顔になってきたように思います。先日は介護教員養成講座に参加されている上海からの研修生と一緒にレクリエーション体験をしました。短い時間でしたがとても盛り上がり、国際交流にも花が咲いていました。

こんな児童福祉科ですが、卒業生の皆さん!どうぞお気軽に遊びに来てくださいな。

がんばっています  
医療福祉秘書科

医療福祉秘書科(旧福祉情報科)では、今年も十九名の卒業生(十五期)を送り出し、二四名の新入生(十七期)を迎えて、新年度をスタートしました。

この度の卒業生は、二名がさらなる医療福祉の道を希望して進学し、十七名の就職希望者は無事就職することができました。

就職のお願いなどで、病院や施設に伺った際には、「お宅の卒業生は良くやってくれている、その後輩を是非うちへ!」とか、「厚生専門学院の学生さんだったら、うちの戦力として十分育つと思うので、これからも育てたいから!」などと、わざわざ医療福祉秘書科の新卒業生を人材として迎え入れたいというお言葉をたくさんいただきました。これらもひとえに社会で先輩として活躍して下さっている卒業生の皆さんのおかげだと大変感謝しています。

さて、卒業生の皆さんの中には、結婚や出産などで、仕事の第一線から一時退いていただけれど、機会があれば、また復帰を考えたい!という方もいらっしゃるのでは無いでしょうか?

医療福祉秘書科では、卒業生の皆さんとの結びつきを今後も大切にしたと思っています。そのため、色々と皆さんをフォローする体制を整えることも行っていくと考えています。例えば、もう一度、レセプトの勉強をしたいと思われる場合等の相談等も応じていきたいと考えております。

中途採用の募集なども学校へ連絡がきます。もう一度仕事へ復帰したい方などは、そういった採用募集があった際に皆さんへご紹介できますので、是非、医療福祉秘書科へメールでも電話でも結構です。ご相談に限らず職場変更の近況もお気軽にご連絡頂けたらと思います。(メールの場合は、件名に科の卒業生であることをお書きください。)

卒業生の皆さんと共に科は大きく成長させていただいています。皆さんの声、お気軽にお聞かせください。

e-mail: g-jyuhokusei@igawaso.or.jp



# 結びの社

## 吉井川キャンパスより

吉井川キャンパスでは、開校当時から地域の行事に積極的に参加しています。今年も七月十三日と予定していた「吉井川フェスタ」が大雨で中止になり、学生のボランティアとして本学院恒例のヤキソバが出来ず残念でした。続いて八月五日には「豊学区夏祭り」があり、学生はフランクフルトやチョコバナナやジュースの販売を、職員は手作り白玉パフェの出店を開き好評で完了しました。また、舞台の部では二年生がバンド演奏、鼓踊りの部は、事前に学校へ踊りの指導者が来られて特別を受けていたので、大勢の学生が浴衣姿で踊りの輪に加わり、若いパワーで夜の西大寺を熱くしました。これからも地域と共に活動し、「地域に愛される吉井川キャンパス」にしていきたいと思っています。

### 吉井川キャンパス 2大トビックス

- ①キャンパス横にコンビニが出来て、とっても便利になりました。
- ②正面入り口に案内看板が出来ました。



模擬店の様子

## 豊学区夏祭り



ワッショイ！ソーラン踊り

学院を卒業して、早くも一年半が過ぎようとしています。介護福祉科十六期生の皆さんは元気で過ごされていますでしょうか。

私は身体障害者療護施設「かわかみ療護園」に勤めています。先輩に叱られたり、失敗が続いて落ち込んだりした時期もありました。しかし、利用者の方々から「ありがとう」と言われたり、笑顔をもたらしたりした時には、これからは頑張らなくてはと思います。

福祉も制度が大きく変わり、皆さんの就職された施設でも同様だと思いますが、更に利用者さんに満足して頂ける介護サービスを提供して

## 卒業生

介護福祉科 十六期生

藤井 伸吾

同窓生の皆様、お元気でしょうか。私は学院を三月末に退きました。平成五年に介護福祉科の定員が百人になった時、就職させていただき、介護福祉士の養成の歴史はこれからだと思いき、就職して過したものです。途中、阪神淡路大震災があり、本学院の学生がボランティアをしたこともあり、その時、他職種との連携の大

## 学院出身を誇りに...

白井 恵美子

切さを実感しました。学院は、理想とする人材養成をしている所です。

現在、保健師として働いています。保健・医療・福祉が連携をとらないと成り立たない職場です。新人一年生でモタモタしながら過ごしています。ケアマネージャーとして働いている卒業生に出会い助けてもらっています。未知の部分が多くあり、追いつくのが大変ですが、頑張っている皆様に思い出し励みにしています。どうぞ、学院出身を誇りにして、楽しい事、つらい事もあるでしょうが、無理しないように過ごして下さいね。

介護福祉科夜間課程 二期生 小橋 誠

いけるよう、毎日が勉強です。これからは、自分が勉強するのと同様に、後輩にも指導できるように、一つひとつ積み重ねていきたいと思っています。

十六期の皆さん、時には学院のホームページを開いて母校を思い出しましょう。

福祉研究科 十期生 堺 真樹

んだなと思う今日この頃です。まだこの先長いですが、今私がこの会員の方に出来る精一杯の事をして会員の方、職員の方と一緒に日々過ごしていきたいと思っています。後、もの凄く楽しかった学校生活（ちよつと忙しかつたけど）、またみんな集まってワイワイやろうぜ！

## 再び学院へ

介護福祉科 十一期生

中西 貴子

卒業生の皆さま、お元気でお過ごしでしょうか。

卒業して、六年の月日が経ち、緑あつて、今春から学院へ帰ってきました。若さ溢れる学生と触れ合う毎日は、ハラハラドキドキの新しい発見の連続です。教えるよりも教えられる事の方が多くありますが、私が経験してきた介護が、これから介護福祉士を目指す学生にとって、少しでも役立ててもらえるよう伝えていこうと思います。

優しく温かい先生方に囲まれ、また日々訪れる卒業生と出会う中で、本校の卒業生である誇りを、改めて感じています。

ぜひ、皆様の素敵な笑顔を見せに、遊びに来てください！



精神保健福祉科 三期生 沖見 佳織

精神保健福祉科三期生の皆さん、お元気ですか。働き始めて二年目を迎えました。

私はクリニクでデイケアや訪問看護の仕事をしています。この一年余りは本当に早く過ぎました。振り返れば、周りにも当事者の方々にも迷惑をかけ恥ずかしいことはあります。だからこそ、この二年目を大切に丁寧に過ごしたいと思っています。そして自分にとって先輩・同期の皆さんの話は大切な活力の一つです。これからもよろしくお願ひします。

# 第21回 同窓会総会 のご案内

日時 平成18年11月18日(土) 10:00~12:00

場所 旭川荘厚生専門学校(岡山市祇園地先)  
旭川キャンパス 食堂

会費 2,000円

出席できる方は、TELまたはFAXで11月8日(月)までにご連絡ください。  
役員一同お待ちしております。

学院同窓会 TEL(086)275-0145 FAX(086)275-3283

## 第7回 関西支部同窓会のご案内

とき:平成19年5月27日(日)

場所:ホテルコンサルト

大阪府大阪市淀川区西中島1-12-7 TEL/06-6304-1511

□地下鉄御堂筋線・西中島南方駅2号出口すぐ左

□阪急京都線・南方駅すぐ前

時間:午前11時~午後2時

会費:3,000円

より沢山の卒業生の方々に参加して頂けるように工夫したいと思いますので、  
できるだけ同期生間で連絡を取りあってご参加下さい。  
役員一同お待ちしております。



### 入試情報

各科とも今年度より男女共学となりました。同窓生の皆様、後輩をたくさん送ってください。

- |             |           |
|-------------|-----------|
| ◎推薦入試・社会人入試 | 10月20日(金) |
| ◎一般1次入試     | 2月2日(木)   |
| ◎一般2次入試     | 3月6日(火)   |
| ◎一般3次入試     | 3月22日(木)  |

※試験会場「アークホテル岡山」

学院HP <http://www.asahigawasou.or.jp/gakuin/>

入試事務局 TEL(086)275-6846

E-mail nyuusisitu@asahigawasou.or.jp

### 主な年間行事

- |           |                  |
|-----------|------------------|
| キャンドルサービス | 10月11日(木)        |
| 戴帽式       | 10月13日(金)        |
| 第34回学院祭   | 10月27日(金)、28日(土) |
| 卒業演奏会     | 3月上旬             |
| 卒業証書授与式   | 3月15日(木)         |

### 同窓会員数

平成18年3月現在(平成18年3月卒業生)

同窓生総数	7,405名(355名)
保育科・児童福祉科	1,419名(42名)
福祉情報科・医療福祉秘書科	281名(19名)
第1看護科	2,173名(88名)
看護科・第2看護科	1,948名(56名)
福祉科・介護福祉科(昼間課程・夜間課程)	1,253名(97名)
福祉研究科	210名(21名)
精神保健福祉科	121名(32名)

### お願い

同窓生のなかで、連絡先が不明になっている方が大勢おられます。転居・改姓した場合などは、必ず「同窓会事務局」までご連絡ください。ご協力お願いいたします。

### 個人情報の取り扱いについて

平成17年4月1日より、「個人情報保護法」が実施されています。同窓会でも、細心の注意を払って慎重に期して参りたいと考えております。何卒、皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

☆新任の先生	中今横 藤	白矢藤 時	☆退職された先生
	西城山取原	井野田岡	
☆社内異動された先生	貴敬 乃良 幸	恵 恵 真	人事異動
↓おかやま福祉の郷	子子み 枝夫	美津子 晃	

### お知らせ

同窓会だよりは今後は2年毎の発行になりました。  
ご了承ください。(次回は2008年です)